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日時 
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議事日程 

 日程第 １ 

 日程第 ２ 

日程第 ３ 

 

 日程第 ４ 

 

 日程第 ５ 

日程第 ６ 

日程第 ７ 

日程第 ８ 

日程第 ９ 

 

 

日程第１０ 

日程第１１ 

 

日程第１２ 

平成２８年１１月２１日（月）午後３時０５分～午後５時１５分 

琴浦町生涯学習センター 第１会議室 

石前富久美委員、山本浩子委員、田中宣彦委員、小林克美教育長 

高塚良平委員 

渡邉教育総務課長、戸田社会教育課長、長尾人権・同和教育課長 

高力教育総務課参事兼学校給食センター所長、山本指導主事、井谷指導主事 

山根教育総務課係長 

 

 

議事録署名委員の指名について 

教育長報告 

報告事項 

（１）各課報告 

議案第５５号 平成２８年度鳥取中部地震対応（H28.10.26 専決処分）補正予算

要求について 

議案第５６号 平成２８年度（11月臨時）補正予算要求について 

議案第５７号 平成２８年度（12月期）補正予算要求について 

議案第５８号 平成２８年度要保護・準要保護児童生徒の追加認定について 

議案第５９号 校区外就学申立ての承認について 

協議事項 

（１）図書基金の活用について 

（２）第２回総合教育会議協議事項（案）について 

その他 

次回委員会議開催日 １２月２１日（水）午後２時００分～ 

第２回総合教育会議 同日       午後３時３０分～ 

閉 会 午後５時１５分 

  



平成２８年 第１３回定例会の会議概要記録 

会議内容の記録 

教育長 
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教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第１３回定例会を開会します。 

 

日程第１ 議事録署名委員指名 

 議事録署名委員を石前委員と田中委員にお願いします。 

 

日程第２ 教育長報告 

 日程第２ 教育長報告を致します。 

【教育長報告】 

・倉吉市学校給食の支援について 

・行事報告と今後の予定について 

１ 行事報告等 

① １０月２８日（金） 学習発表会（浦安小学校） 

② １０月２９日（土） 校内文化祭（東伯中学校） 

③ １０月２９日（土）３０日（日） あかさき部落解放文化祭 

④ １０月３０日（日） 河本家稽古有文館シンポジウム 

⑤ １１月 ４日（金）～６日（日） 琴浦町文化祭（まなびタウンとうはく） 

⑥ １１月 ４日（金） 学習発表会（八橋小学校（再）） 

⑦ １１月 ５日（土） 校内文化祭（赤碕中学校） 

⑧ １１月 ７日（月） 計画訪問（ふなのえこども園） 

⑨ １１月１３日（日） 公民館祭：下郷、古布庄、八橋、浦安地区 

            巨木の郷二人三脚三人四脚駅伝 

⑩ １１月１５日（火） 学習発表会（聖郷小学校（再）） 

⑪ １１月１６日（水） 計画訪問（聖郷小学校） 

⑫ １１月１８日（金） 計画訪問（浦安小学校） 

⑬ １１月１９日（土）～２２日（火） 東伯部落解放文化祭 

⑭ １１月２０日（日） 公民館祭：上郷地区 

⑮ １１月２１日（月） 臨時議会 

⑯ １１月２１日（月） １０秒の愛フォーラム 

２ 今後の日程 

① １１月２２日（火） 計画訪問（八橋小学校） 

② １１月２４日（木） 計画訪問（赤碕小学校） 
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③ １１月２５日（金） 計画訪問（船上小学校） 

④ １１月２７日（日） 地震津波避難訓練 

⑤ １２月 ４日（日）～１０日（土） 人権週間  

⑥ １２月 ５日（月） 校長会 

⑦ １２月 ６日（火）～１９日（月） 定例議会 

⑧ １２月 ７日（水） 人権・同和教育講演会 

⑨ １２月１０日（土） 図書館クリスマス会 

⑩ １２月２２日（木） 小・中学校終業式 

 

日程第３ 報告事項 

 日程第３ 報告事項について各課の報告をお願いします。教育総務課から順

にお願いします。 

教育総務課はありません。 

 それでは社会教育課の報告をお願いします。 

・社会教育課関係について資料により以下のとおり説明 

１ 社会体育関係 

(1)「正しい健康トレーニング教室」について 

総合体育館トレーニングルームにて開催。プロのトレーナーによる指導。 

(2)総合体育館アリーナの調査・改修状況にういて 

 現在、吊天井撤去等について設計業者と協議中。 

 照明、バスケットゴール等についても安全対策確認後に補強を予定。 

  その他、ロビー等についても改修を予定。 

２ 学芸文化関係 

(1)琴浦町文化祭(11/4～6)の開催状況について 

 来場者数：3,327 名  出展者数：団体 36 組、個人 10 名 

(2)カウベルホールの指定管理について 

 指定管理者業務の応募状況：１件（11/14 プレゼン済） 

合格点に達しなかったため指定管理者の指定をせず、平成２９年度は直営。 

(3)埋蔵文化財の発掘状況について 

 物産館アクセス道路設置のための現場調査終了(11/3) 建設課へ引き渡し 

３ 図書館関係 

(1)クリスマス会開催について 

  本館(12/10) 分館(12/3) 

４ 生涯学習関係 
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(1)１０秒の愛講演会について 

  期日：11月 21 日（月）午後 7時 30 分～ 会場：まなびタウンとうはく 

  演題：地域でたくわえよう「やさしさの貯金」 

 次に人権・同和教育課の報告をお願いします。 

・人権･同和教育課関係について以下のとおり説明 

１ 人権・同和教育講演会開催について 

  期日：12月 7日（水）午後 7時 30分 会場：まなびタウンとうはく 

 次に学校給食センターの報告をお願いします。 

・学校給食センター関係について以下のとおり説明 

１ 倉吉市学校給食支援 

  １１月１４日より開始、今年度末までを予定 

  琴浦町受け持ち：１８校中８校 

報告事項について質問等ありますか。 

 総合体育館トレーニング教室について、水曜コース・金曜コース・土曜コー

スとありますが、その他の利用について教えてください。 

 教室のある曜日は、教室以外の時間帯にもトレーナーが一人在席する予定で

す。また、過去の教室経験者に協力いただきトレーナーとして関わっていただ

くよう予定しています。どなたでもご利用いただけます。 

 倉吉市への学校給食支援で琴浦町内の小中学校への影響はありますか。 

 影響はありません。 

 

日程第４ 議案第５５号 

議案第５５号の説明をお願いします。 

・議案第５５号、平成２８年度鳥取中部地震対応（H23.10.26 専決処分）補正

予算要求について本委員会の意見を求めるものであります。 

（各課資料により説明） 

 議案第５５号について意見はありますか。（意見無し） 

 

日程第５ 議案第５６号 

 議案第５６号の説明をお願いします。 

 ・議案第５６号、平成２８年度（11 月臨時）補正予算要求について本委員会

の意見を求めるものであります。 

（各課資料により説明） 

 議案第５６号について意見はありますか。（意見無し） 
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日程第６ 議案第５７号 

 議案第５７号の説明をお願いします。 

 ・議案第５７号、平成２８年度（12 月期）補正予算要求について本委員会の

意見を求めるものであります。 

（各課資料により説明） 

 議案第５７号について意見はありますか。（意見無し） 

 

日程第７ 議案第５８号 

 議案第５８号について説明をお願いします。 

 ・議案第５８号、平成２８年度要保護・準要保護児童生徒の追加認定につい

て本委員会の承認を求めるものであります。 

 （２件の申請について資料により説明） 

 議案第５８号について質問はありますか。 

 １件については、もう一度現状を詳しく聞き取りした方がよいと思います。 

 議案第５８号を、１件については再調査とし、１件については承認してよろ

しいか。（全員賛意） 

 

日程第８ 議案第５９号 

 議案第５９号について説明をお願いします。 

 ・議案第５９号、校区外就学申立ての承認について本委員会の承認を求める

ものであります。 

（２名の校区外就学について資料により説明） 

 議案第５９号について質問はありますか。（質疑無し） 

議案第５９号を承認してよろしいか。（全員賛意） 

議案第５９号は承認されました。 

 

日程第９ 協議事項 

 それでは協議事項に入ります。 

（１）図書基金の活用について 

 ・図書購入基金の状況等について資料により説明 

東伯小学校門脇教育図書購入基金･･･寄付者の意向でそのままの状態 

赤碕中学校区小学校図書購入基金･･･旧赤碕町の時からそのままの状態 

赤碕中学校区中学校図書購入基金･･･旧赤碕町の時からそのままの状態 



教育委員 

 

教育委員 

教育長 

 

教育総務課長 

 

教育委員 

教育長 

 

教育委員 

教育長 

教育委員 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育委員 

教育委員 

指導主事 

指導主事 

 

教育委員 

 

 

 

 

 

教育委員 

指導主事 

 

毎年図書を購入しているのであれば、旧赤碕町の基金をそれに充ててはどう

ですか。 

本来の目的を確認して、使えるのであれば使ってはどうでしょう。 

そうですね。有効な利用法を検討していきましょう。 

（２）第２回総合教育会議協議事項（案）について 

 ・平成２９年度要求新規事業～目指せコトウリンガル～（仮称） 

平成３２年度英語教科化を見据えた早期外国語活動の推進について説明 

費用はどのくらいかかりますか。 

ＤＶＤ１枚につき約２万円で、全クラスで約７０万円です。これは初年度に

かかる費用で、次年度以降は購入数が減るので年々下がっていきます。 

ＤＶＤによる学習ですが、指導はどのようにされますか。 

指導案が作ってあり、それを基に教員が指導します。 

ＡＬＴを活用してはどうですか。 

外国語活動の町講師の活用も良いかもしれません。なるべく早く取り組みた

いと考えています。中学生の英検の補助についても試算しているところです。 

 

 ・学校統合から３年～これからの琴浦町教育 目指すものは～（仮称）につ

いて説明 

 以前から話題になっている１０秒の愛日めくりカレンダーについてはどうで

しょうか。 

 配ったところで見てもらえるでしょうか。 

 多くの人に共感してもらえる方法を考えていかないといけないと思います。 

 入学式等で保護者に主旨の説明をしてから渡してはどうでしょう。 

１０秒の愛を地域でもと取り組んではいますが、やはり子育て世代には推奨

したいです。 

 これまでの話の流れからすると、琴浦町は心の教育をするということですね。

統合に関わった一員としては、中学校の問題や土曜日教育についてもこれから

の琴浦町教育として進めていかなければいけないと思います。どこにポイント

を当てていくのか、児童生徒数の推移表等をみながらその都度対応していくこ

とが大切だと思います。その中で、心の教育を取り入れていけば良いと思いま

す。学力の補償も必要なことだと思います。 

 進路補償ができる地域でありたいですね。 

 過去数年間で、配慮を要する子どもの数が増えてきています。一人一人を大

切にした教育をしていくうえで、様々な特性をもっている子どもたちが自分の
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力を伸ばせるよう学校環境を整えていく。それが琴浦町の目指す大きなテーマ

として当てはまるように思います。したがって、まず人的な環境を整えるため

に町がしっかり手当てをしていく必要があると思います。 

 人材を育てるという意味合いで、たとえば、奨学金等の返済を免除するよう

な対策を考えても良いのではないでしょうか。 

 現在、高校生に対しては行っています。 

 学力、進路の補償の話が出ましたが、私の思いとしては、最終的にきちんと

税金が納められるような大人になってほしいと思っています。有名大学に行く

ことや勉強がよく出来ることばかりではないと思っています。 

 高校受験等の進路選択の時に、自分の希望するところを選べるよう学力補償

していかなければいけないと思います。 

 自分の将来をしっかり見据えて、高校、大学よりもその先にどんな大人にな

りたいかを考えて進路を選ばなければいけないわけで、高校、大学がゴールに

なってしまってはいけないと思います。 

 ゴールの手前に、まずそこに行かないといけないですよね。子どもたちが、

やりたいことが出来るよう助けとなる学力を身に付けてほしいと思っていま

す。家では教えられないから学校で教えてくださいというのが実情だと思いま

す。先生に、本当にわかる授業をしてもらえるよう進めていってほしいです。 

 子どもの数と同じだけ教え方もあると思います。最終的に個々が夢をかなえ

るために、子どもの心を育てながら周りがアドバイスをし、それでまた育って

いく。そして、結果的に職業を身に付けて生活できるようになるわけです。 

 学校教育も家庭教育もどちらも大切にしていく上で、何が出来るのかを町長

と話せると良いと思います。 

 土曜授業について、先生は業務が増えるため負担にもなるようです。琴浦町

では現在土曜授業は実施していませんが、その負担感を聞いているので実施す

ることは難しいと思います。社会教育課主催の「ことうら子どもパーク」では、

学校の先生以外の方を指導者に迎えて土曜日に様々な活動をしています。あえ

て学校で授業をすることに必要性は感じていません。 

 総合教育会議は、学力補償の方法について、町長部局と何をどのように連携

していくのかを話し合う会だと思います。琴浦町教育の目指すものへのアプロ

ーチ方法を考えていけたらと思います。 

 土曜授業については指導者を学校の先生に限らなくても良いと思います。た

とえば、公的な塾のような物を月に１回でも実施出来たら良いと思います。 

 企画情報課が「ふるさと創生塾」というものを来年度開講予定で計画を進め
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ています。これは学習支援とは別で、子ども向けの論語を基盤にしながら礼儀

作法を身に付けたり、地域を愛するような子どもを育てていこうというもので

す。土曜日に実施予定です。 

 すでに計画があるのなら事前に知らせていただきたいです。 

 未来を担う子どもを作ろうというはっきりとしないビジョンの中で、いった

い何ができるのでしょう。将来、何がしたいのかわからないまま過ぎていくの

ではないでしょうか。進路補償について言えることは、将来自分で生活できる

子どもにしていかないといけません。学力を付けることも大切なことですが、

学力をつけた後、高校、大学に行きたいと思っても経済的な問題が出てきます。

学校教育、社会教育分野、福祉分野、奨学金・奨励金の制度の充実等について

話していくべきなのではないでしょうか。 

 各分野で今やるべきことを大人が把握して、目的をもってそれぞれが情報を

共有しながらやっていくことが大事ですね。学校だけでできることではないの

で、家庭教育も社会教育も大切な部分です。 

 それでは当日に向けて資料等を準備したいと思います。協議事項は以上です。 

  

日程第１０ その他 

その他何かありますか。 

計画訪問について、各校の時間配分をきちんと決め、説明等は簡潔にお願い

したいです。 

 次回訪問時に改めて伝えます。 

 

日程第１１ 次回委員会議開催日 

 次回委員会の開催日時について定例会を１２月２１日（水）午後２時００分

から開催します。第２回総合教育会議を同日午後３時３０分から開催します。 

 

日程第１２ 閉会 

本日の委員会は以上で閉会とします。 

午後５時１５分 閉会 

  

 

 


